E-ZIGARETTEN SIND KEINE E-JOINTS! Es ist wissenschaftlich bewiesen, dass E-Zigaretten deutlich weniger schädlich sind als Tabak-Zigaretten. ¹

1 Public Health England Report, 2018 (PHE publications gateway Nr. 2018769)





Vorstandsbrief Nr. 3 | 2020

11. März 2020

Stellungnahme Gesetzesentwurf BMEL - IEVA Strategiemeeting - Politische Termine in der EU - BfTG Veranstaltung Österreich - Corona-Maßnahmen

Liebe Mitglieder,

das Tempo bleibt hoch. Nachdem wir in der vorletzten Woche den neuen Entwurf zur Änderung des Tabakerzeugnisgesetzes erhielten, haben wir am Freitag nach intensiver Arbeit fristgerecht unsere Stellungnahme gesendet. Gleichzeitig arbeiten wir an der Optimierung unserer Europäischen Strategie in Brüssel, treffen MEPs und werben Neumitglieder in Österreich.

Und natürlich sehen wir die Entwicklung zur Corona-Welle mit Besorgnis. Deshalb haben wir eine Handlungsempfehlung für Euch erstellt.

Stellungnahme Entwurf Tabakerzeugnisgesetz

Wir haben am 06. März fristgerecht unsere <u>Stellungnahme</u> zum <u>Entwurf</u> zur Änderung des TabakerzG beim Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) eingereicht

und gegen fast alle geplanten Einschränkungen argumentiert.

Das Komplettverbot für Werbung im Internet und im Außenbereich wirkt aus unserer Sicht in bemerkenswerter Weise gegen das Ziel, die Raucherquote in Deutschland zu senken. Raucher, die über die E-Zigarette als gangbaren Weg zum Tabak-Stopp nicht informiert sind, bleiben Raucher.

Es ist im Sinne des Verbraucherschutzes, dass nikotinfreie Produkte reguliert werden. Es ist sinnvoll, dass die Liste der verbotenen Inhaltsstoffe (Anlage 2 TabakerzV), bei allen Produkten, die inhaliert werden, Anwendung findet. Einen unnötigen Mehraufwand sehen wir aber beispielsweise in der Verpflichtung zum Beifügen eines Beipackzettels für nicht nikotinhaltige Liquids.

Der Entwurf etabliert, anders als vielfach behauptet, keine Registrierungspflicht für nikotinfreie Liquids, Aromen & Co. Ob dies beabsichtigt - oder handwerklich ungeschickt ist - wissen wir nicht.

Am kommenden Freitag, 13.03.2020, sind wir zu einer mündlichen Anhörung zum Gesetzesentwurf beim BMEL in Berlin eingeladen und werden die Inhalte unserer Stellungnahme vorstellen. Über das Ergebnis der Anhörung werden wir Euch informieren.

IEVA Strategie-Meeting

Der IEVA Vorstand hat sich samt Team in Brüssel getroffen, um bis in den Abend hinein die Strategie für die nächsten Monate vor dem Hintergrund der letzten Herausforderungen abzustimmen. Es ging um die Evali Debatte der EU-Kommission, weitere Angänge bei den zentralen MEPs der DG Sante und den Umgang mit Coronarisiken.

Ein Dokument mit Informationen über die politischen Debatten zur E-Zigarette und zum Thema Harm Reduction in der EU findet Ihr <u>hier</u> und im Mitgliederbereich. Ab Seite 2 geht es um den Austausch von Parlament und Kommission über die E-Zigarette am 28.02.



Politische Termine in Brüssel

Hier ist eine Auswahl der Gespräche, die in den vergangenen Wochen auf EU-Ebene durch das IEVA-Team geführt wurden:

- Marek Balt, MEP, Mitglied im Ausschuss für Umwelt, öffentliche Gesundheit und Lebenmittelsicherheit (ENVI) am 04.02.2020
- 2. Nicolás González Casares, MEP, am 05.02.2020
- 3. Fulvio Martusciello, MEP, Mitglied im Ausschuss für Wirtschaft und Währung am 06.02.2020

Händlerveranstaltung in Österreich

Am vergangenen Samstag fand in Grafenwörth in Österreich eine Informationsveranstaltung für E-Zigarettenhändler statt. Tom Mrva und Frank Hackeschmidt haben dort über die Arbeit des BfTG präsentiert und versucht, weitere Mitglieder und Unterstützung für unser Bündnis zu gewinnen. Es gibt zahlreiche Interessenten.

Organisiert und veranstaltet hat das Ganze unser Mitglied Markus Hödl von Liquidhölle.at.

Wir sagen ein riesiges DANKE an Markus für sein Engagement.



Informationen zu Corona

Wir haben ein Informations-Dokument zu Maßnahmen im Zusammenhang mit der CoronaInfektionswelle für Euch erstellt. Findet Ihr <u>hier</u> und im Mitgliederbereich. Eine längere
Fassung mit allgemeinen Tipps des Robert Koch-Instituts gibt es auch im
Mitgliederbereich. Dieses Dokument wurde durch uns aufbereitet.

Berlin, März 2020



HANDLUNGSEMPFEHLUNG ZUM CORONAVIRUS (COVID-19)

Euer

Dustin Dahlmann – Vorsitzender

Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V. (BfTG e.V.) • Unter den Linden 21 • D-10117 Berlin Tel.: +49 (0)30 209 240 80 • Fax: +49 (0)30 209 240 00• E-Mail: info@bftg.org • www.TabakfreierGenuss.org

Amtsgericht Hamburg VR 23543 • Vorstand: Dustin Dahlmann (Vorsitz), Thomas Mrva, Frank Hackeschmidt